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Résume

Les inondations sont considérées comme l’un des phénomènes catastrophiques les plus

destructeurs. La susceptibilité aux inondations est définie comme la propension à subir

des dommages causés par ce phénomène. Cependant, la prédiction précise des crues

éclair reste difficile en raison de la complexité du phénomène. Dans cette étude, nous

avons adopté une approche basée sur les systèmes d’information géographique (SIG),

les techniques de télédétection (RS) et les modèles de classification de l’apprentissage

automatique, tels que LGBM, AdaBoost et la nouvelle technique de l’apprentissage automatique

appelée Stacking, afin de créer une carte de susceptibilité aux inondations dans le bassin

versant de Chellif. Quinze facteurs hydrologiques et topographiques ont été utilisés comme

entrées pour les modèles de susceptibilité aux inondations. Les résultats ont montré que

Stacking était le modèle le plus optimal, avec une valeur AUC de 0,99, suivi de LGBM avec

0,98 et AdaBoost avec 0,96. Les résultats de cette étude sont utilisés pour la planification

et la mise en œuvre de stratégies d’atténuation des inondations dans la région.

Mots clés : La susceptibilité aux inondations , crues , SIG , RS , apprentissage

automatique ,LGBM, AdaBoost , Stacking , AUC



Abstract

Floods are considered one of the most destructive catastrophic phenomena.Flood

susceptibility is defined as the tendency to suffer damage caused by this phenomenon.

However, accurately predicting flash floods remains challenging due to the complexity of

the phenomenon. In this study, we adopted an approach based on geographic information

systems (GIS), remote sensing techniques (RS), and machine learning classification models

such as LGBM, AdaBoost, and the new machine learning technique called Stacking,

to create a flood susceptibility map in the Chellif watershed. Fifteen hydrological and

topographic factors were used as inputs for the flood susceptibility models. The results

showed that Stacking was the most optimal model, with an AUC value of 0.99, followed

by LGBM with 0.98 and AdaBoost with 0.96. The findings of this study are used for

planning and implementing flood mitigation strategies in the region.

Key words: Flood susceptibility, flash floods, GIS, RS, machine learning, LGBM,

AdaBoost, Stacking, AUC



 


